

nous plaît de le suivre, afin d'examiner de près et ces batteries et ces ouvrages de loin si redoutables, et de voir si l'on ne peut, sans forcer ces derniers retranchements.

(A suivre.)

#### Les écoles de réforme

D'après le *Monde*, de Montréal, M. le recorder de Montigny aurait déclaré en résumé « qu'il approuve le gouvernement d'être très sévère au sujet de l'admission des délinquants dans les Ecoles de Réforme, mais il croit qu'il va trop loin dans cette voie. »

Personnellement nous ne savons ce qui en est ; mais nous avons entendu le chapelain d'une de nos communautés, à même de bien connaître ce qui se passe, faire la même remarque que le recorder de Montréal.

#### A travers le monde des nouvelles

*Québec.*—Les Quarante-Heures auront lieu à Saint-Bernard, le 1er janvier ; à Saint-Joseph de Lévis, le 3 ; à Saint-Augustin, le 5 ; à Saint-Etienne, le 7.—Le Séminaire de Québec ayant fait connaître sa ferme détermination de ne pas se laisser presser par la Corporation, celle-ci a fait mine de vouloir mettre de l'eau dans son vin. Il y a lieu de croire que les autres institutions religieuses prendront l'attitude du Séminaire.—Les RR. PP. Barolet et St-Pierre prêcheront, à Sainte-Jeanne, une retraite qui commencera le 5 février prochain pour finir le 13.—M. l'abbé Morin, agent d'émigration pour le Nord-Ouest, passera l'hiver à Montréal. Les 13 délégués venus du Kansas et du Dakota, et qui ont visité avec lui le district de Saint-Albert, ont tous acheté des terres qu'ils reviendront au printemps occuper définitivement. Sur les treize, 10 sont Canadiens-français.—Les Sœurs du Bon Pasteur de Québec ont commencé une quête à domicile dans les paroisses du comté de Portneuf.—Les paroissiens du 5<sup>e</sup> rang de Deschambault font de nouvelles instances pour obtenir la permission de bâtir une église dans leur arrondissement et un délégué ecclésiastique doit s'y rendre bientôt pour faire enquête.—Les paroissiens du rang Saint-Germain, paroisse de Kamouraska, ont obtenu la faveur d'avoir la messe, le dimanche, dans l'église bâtie, il y a quelques années, malgré l'autorité ecclésiastique et auront bientôt un prêtre résident.—Le *Monde* a publié un vigoureux article sur le fléau de la prostitution. S'il dit vrai, et nous le pensons, Montréal est vraiment la métropole commerciale à plus d'un titre.—Le R. P. Grenier, de Saint-Sauveur, est arrivé d'Europe, parfaitement rétabli.